

DIARIO DE BARCELONA,

Del Viernes 28 de Octubre de 1796.



San Simon y San Judas Tadeo, Apóstoles. — Las Q. H. están en la Iglesia del Hospital de S. Lázaro: se reserva á las cinco y media. — Hoy es Fiesta de precepto con obligacion de oír Misa ántes ó despues de las labores.

Sale el Sol á las 6 h. 45 m.: se pone á las 5 h. 15 m.: la longitud del Sol es de 5 g. 47 m. de Escorpion; y su declinacion Austral de 13 g. 28 m. Debe señalar el Relox al medio dia verdadero las 11 h. 43 m. 54 s. — Hoy es el 27 de la Luna menguante: sale á las 5 h. 5 m. de la mañana; y se pone á las 5 h. 17 m. de la tarde.

Dia 26.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
A las 7 de la mañ.	8 grad. 1	28 p. 01 1.9	E. S. E. Sereno.
A las 2 de la tard.	10 8	28 02	S. Entrecub.
A las 11 de la noc.	7 8 9	28 02 2	S. S. O. Cub. lluv.

Concluye el Discurso de ayer.

Primer remedio contra la carcoma. de la tierra en que se siembra. Acaso podría esta por su situacion,

Quando la cosecha se halla inficionada de este mal, se seguiria un grande daño, si se echara mano de este grano para simiente. Hasta ahora se ha creído que es suficiente remedio el de las preparaciones acostumbradas en el tiempo de la siembra; y en este caso la cal y la ceniza son los remedios mas eficaces.

Lo cierto es, que el mas seguro es buscar un grano puro y sano, que haya crecido baxo de otro cielo, con diversos sucos, y que sea limpio y perfectamente sazonado.

Segundo y principal remedio.

De nada serviria la mejor simiente, si no se hiciese un diligente exámen sobre la calidad y estado

Revolviendo la tierra, y exponiendola al ayre, se la hace capaz de recibir los influxos superiores, y comunicables á las exálaciones inferiores é internas, que la purifican y dan actividad.

Recogida la mies, al instante se debe purificar la superficie del campo, quemando la yerva y el

rastrajo, y labrandolo de modo que pueda ventilarse, dexandoio así por todo el invierno. Despues se le hecha estiércol y abono con abundancia, y haciendo en él labores con actividad y en tiempo oportuno. Acaso sería conveniente dexarlo descansar por algun tiempo, sembrarle de otros frutos, ó reducirle á prado artificial. La carcoma del grano es muy rara en aquellos países, en donde los campos se cultivan con esmero, y se procura encrasarlos con abonos substanciosos.

Esta desgracia de la carcoma se

puede llamar el infeliz premio de un Labrador perezoso y descuidado; particularmente si posee ó cultiva un terreno crudo, lóbrego, lodoso y expuesto á nieblas. La carcoma se propaga en los años húmedos y frios, y singularmente en los campos mas eriales ó incultos. En todo caso el Labrador y Jardinero deben preparar su tierra con todo cuidado: han de trabajar hasta conseguir, que toda la substancia de la tierra esté purificada y esponjosa, á fin de que pueda dar buena acogida á la simiente, y gozar el fruto de su trabajo.

Instruccion sobre el modo de curar el vértigo á los caballos.

Esta enfermedad hace perecer de algun tiempo á esta parte un gran número de caballos, particularmente en las postas. Su causa es el servicio excesivo, y la corta cantidad y mala qualidad de los forrages: en lo que no cabe duda, mediante que hecha anatomía, se halla un desorden absoluto en los órganos de la digestion. Sin embargo confunden, por un error funesto, este vértigo sintomático, con el vértigo esencial, y así los Mariscales y la mayor parte de los Albeytares se apresuran á sangrar, cuyo método es algunas veces acertado en el primer accidente; pero mata casi de seguro en el segundo. Para prevenir las funestas consecuencias de este error, la comision de Agricultura de Paris mandó publicar la siguiente instruccion. Los caballos enfermos deben estar en la caballeriza, y darles por bebida agua blanca, ó agua pura, en la que se disolverá un puñado de sal comun por cubo. En la agua blanca no quedará salvado. No se les sangrará sino despues de pasados algunos dias de este régimen, y en el caso solamente de que los accidentes no se disminuyan. Se les hará tragar siete ú ocho veces al dia el siguiente brevage. Tomense dos puñados de manzanilla y echense en dos azumbres de agua hirviendo, retirese del fuego, tapandolo y dexandolo enfriar, cuelese, y á cada caballo se le hará beber de una vez media azumbre. Si no hay manzanilla, suplirá qualquiera otra hierba aromática como el absinto ó ajenojo, la salvia, el romero, &c. y en este caso no se echará mas que un puñado. Se le suministrarán cinco ó seis lavativas al dia con igual infusion; pero se mezclará con mitad de agua. Los brevages y lavativas deberán estar tibios. Si es forzoso acudir á la sangria, se le pondrá al mismo tiempo un sedal á cada nalga, y se cubrirá la cinta de unguento supurativo.

M A D R I D.

La Real y esclarecida Sociedad caritativa de Naturales y Originarios de la Ciudad de Toledo y su Provincia, establecida nuevamente en

esta Corte, de la que el Rey Ntro. Sr. es Protector y Hermano mayor perpetuo por su Real dignacion, y el Emmo. y Excmo. Sr. Cardenal Arzobispo de Toledo, Protector Nato Eclesiástico, como Prelado de esta Diócesis; ha comisionado à D. Cayetano Font y Closas, del Comercio de Barcelona, para que à nombre del mismo Real Cuerpo reciba las Subscripciones, y cobre las quotas de entrada de los Naturales y Originarios, que en aquella Ciudad y Principado, residan de la de Toledo y su Provincia; à cuyo fin, y al de imponerse en su Instituto, Constituciones &c., podrán acudir todos los referidos Sugetos en la Posada de dicho Comisionado en Barcelona, en la calle del Obispo, enfrente la puerta de la Catedral.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

Embarcacion venida al Puerto el dia de ayer.

De Portvendres y S. Feliu, en 6 dias, el Pat. Miguel Costa, Catalan, Tartana S. Juan Bautista, con fierro.

Avisos. Quien quisiere vender medio Focino del País, en el Despacho del Diario darán razon de quien lo comprará.

Se repite el aviso que se dió en el Diario del dia 11 de este mes, por si hubiese alguna persona, à la qual de acomodase entregar dinero en esta, y recibirlo en Tarragona à letra vista.

Ventas. En el Territorio de la Espluga de Francolí, se halla de venta, al pie de sus aguas minerales, una Casa de campo, hecha 8 años hace: quien quiera saber su coste, podrá acudir à D. Ramon Mathéo y Smandia, Escribano Público, y traductor de Lenguas: tiene todas las conveniencias necesarias, un patio con su cochera, una caballeriza, un cortijo, una huerta con mucha agua viva, un horno, dos galerías, y todos los muebles necesarios, con otras cosas que dirá el referido D. Ramon.

En el Almacen de Aloy, detrás de Palacio, se venden Pasas de Va-

lencia, de excelente calidad, à 13 pesetas el quintal.

En casa de Juan Llarch, Arriero, calle del Bou de la plaza Nueva, se halla de venta una Jaca.

Alquiler. En la calle Nueva de la Rambla, en la escalerilla que está en medio de un Escultor y un Tabernero, à mano derecha, enfrente de la Fábrica de la Cera, se alquila una Fábrica con habitacion, y tiene Jardín y Terrad.

Pérdidas. Quien haya hallado un Rosario con un cordon azul, una medalla de plata de Ntra. Sra. de Nieva y otras señas que se darán, lo entregará en la Oficina del Diario, y darán una peseta de gratificación.

Si el Sugeto que haya encontrado un Baston de caña de Indias, con el puño dorado, yá usado, que se perdió del D. mingo 23 del corriente, lo quisiere devolver, podrá entregarlo en las Atarazanas, al Portero de la Fundicion, quien dará una gratificación.

Una Perrita faldera, blanca, con una mancha roja sobre el lomo, cola poblada con otra mancha roja, y los ojos lagrimosos, se extravió el Martes al medio dia cerca del Correo: à quien la haya recogido,

se le dará una gratificación, entregándola en casa de D. Mariano Ribas, segundo piso, frente de la casa del Sr. Pablo Planas, calle Nueva del Conde del Asalto.

Hallazgo. En la plaza Nueva, en la Cerería de Rafael Costa, vive Salvador Casanovas, que encontró el día 24 del presente mes unos Pendientes de relox, que los entregará dando las señas.

Servientes. En el Despacho principal de este Periódico darán de un Ayuda de Cámara de habilidad, que desea servir.

Se necesita para una casa de circunstancias una Camrera que sepa planchar y coser bien, de edad de 30 à 40 años, que tenga quien la abone, y se le dará un razonable salario: en el referido Despacho del Diario, darán razon de la casa que la buscan.

El Cochero del Sr. Administrador de la Aduana, dará razon de un Cocinero hábil y abonado, que desea servir.

En la casa de Posadas de Esteban Garriga, calle mas baxa de S. Pedro, travesía de las Arenas, informarán de un buen Cocinero, y abonado.

El que necesite de una Criada para ir à Madrid, la hallará en la

travesía de S. Ramon, esquina à la calle del Conde del Asalto, en casa del Sombrerero.

Un Joven de 21 años, desea encontrar una casa para servir de Criado mayor, ó algun Señor solo, para cuidar de la casa; sabe leer, escribir y llevar las cuentas: dará razon de él el Chocolatero que vive en la bakada de San Miguel, y le abonará.

Nodrizas. Se necesita una Nodriz para una Criatura de 10 meses, y que la leche sea correspondiente à su edad; en casa de Desiderio Pujadas, Maestro Carpintero, frente de la Riba del Mar, al lado de un Herrero.

En la calle de S. Ramon, travesía de la del Conde del Asalto, en casa de Joseph Mayol, hay una Nodriz, cuya leche es de 3 meses, y desea criar.

Teresa Galcerán busca criatura, y su leche es de 8 meses: vive en la calle de S. Pablo, en el Huerto de S. Gerónimo.

Teatro. Hoy à las cinco se representa por la Compañía Española la Comedia intitulada: *El Médico supuesto*: con Saynete y el Bayle de quien mas mira ménos ve ó la Hija mal guardada.

N. B. En estos últimos dias del mes se renuevan las Subscripciones vencidas, à 8 rs. vn. para esta Ciudad, 16 para fuera, francos de porte, y 50 rs. cada mes para América; no admitiendo ménos de tres para las segundas, y seis para las últimas. En Madrid se suscribe en el Despacho principal del Diario: en Valencia, en casa de los Sres. D. Vicente Berdú, Boada y Compañía, plaza de Santa Catalina: en Cádiz, en la Librería de D. Victoriano Pajares: en Málaga, en la de D. Luis de Carreras y Ramon: en Salamanca, en la de su Semanario. Se admite igualmente Subscripciones à los Diarios de Madrid y Valencia, al Correo de Cádiz, al Mercantil, y al Semanario de Salamanca.